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    平成２６年度沖縄県青年リーダー研修会 

平成２６年７月５日（土）・６日（日） 

※原文のまま掲載しております。 

●１５．選挙における啓発事業として、何かアイディアがあれば、教えてください。 

▼他県への勉強会、コミュニティーイベント（東佑香） 

▼教育現場で積極的に行う（喜友名朝洋） 

▼一票につき、1000 円を配る（平良仁） 

 

●１７．「政見発表会」をとおして感じたことや質問・要望などを自由にご記入下さい。 

▼時間が足りない。自民党の方に対して、参加者の質問に後ろの方が「質問の意味わかっ

てる？」とやじがとんでいたこと(東佑香) 

▼各政党の意見の強さを感じた（吉野亮誠） 

▼各政党がどのような考えかがわかって良かった（伊禮優） 

▼話を聞いたり質問したりしてすごくよかった。（新垣雄大） 

▼各党はしっかりと沖縄のことを考えてるとかんじた（泉川寛之） 

▼政治家の方々はとても一生懸命考えていると感じた（喜友名朝洋） 

▼いろんな政党の意見がきけてよかった（国吉彩華） 

▼今まで政党があんなに集まってるのは初めて見た。それを生でみれたことは非常によか

った（島袋奈津希） 

▼非常にためになった。もっと人（研修生）を増やした方がいい（大城陽平） 

▼質問の内容に対して具体的に答えて欲しかった（西銘研志郎） 

▼各政党の色が出る質問だったので良かった（上原星也） 

▼クリエイティブ産業というもので若い人が活発に働いていくといい（奥間功二） 

▼いろいろな政党の話を聞けて良かった（久保田寿紀） 

▼非常に興味がわき、投票したいと思った（平良仁） 

 

●１９．「まちづくりワークショップ」をとおして感じたことや講師への質問などを自由

にご記入下さい。 

▼まちづくりはけっこう複雑でいろんな面を考えないといけないと感じた。（吉野亮誠） 

▼いろいろなメリットデメリットを考えなければならないので非常に勉強になった（伊禮

優） 

▼とても良い機会になった（仲村兼乃佑） 

▼町をつくるとなると難しかった（新垣雄大） 

▼選挙に参加したいと感じました（泉川寛之） 

▼実際に自分で街づくりについて考えてみて政治に関心がわいた（喜友名朝洋） 

▼少し難しかった（國吉彩華） 

▼ゲームであってもまちづくり非常に難しいと感じた（島袋奈津希） 

▼教員になった時に使ってみたい（大城陽平） 

▼むずかしかったけどおもしろかった（西銘研志郎） 
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▼「島の大きさ」等データで見れると具体的な島像が見えやすいと思いました（地引健人） 

▼２回目でもいろいろ迷ったり議論したり楽しめた（上原聖也） 

▼創りたい建物、施設とお金の関係、住民の声、アイディアを出せば問題点も出るので 

 混乱していきそうでした。それでも最後にはまとまりすごいと思いました（奥間功二） 

▼意見をだしあうのはやはり難しい事だと改めて感じた（久保田寿紀） 

▼説明不足であり、課題が大き過ぎる。時間も足りない。ファシリテーターもいない。 

 選挙マニフェストを作成するのかまちづくりを議論するのか一つにしぼった方が良い

（平良仁） 

 

●本研修についての感想をお聞かせ下さい。 

▼７月５日から２日間、短い間でしたが選挙についてのみならず、市民１人ひとりの権利

について、政権発表会での質疑応答、まちづくりシミュレーションゲームなどを通し、

日頃授業や日常生活で知りえないことを学ぶことができました。特に印象に残っている

のが、政権発表会とまちづくりシミュレーションゲームでした。政権発表会では、９党

の青年を担当する役職の方が事前に挙げられたテーマに沿って述べてくれました。各政

党考え方の違いがあり、それぞれに熱意を持って述べていて、どのような考え方でも、

県の制度党を変えようという意識で、各党の特徴も見え勉強になりました。もっと時間

が欲しかったのと、政党同士のディベイトも見て、学びたかったです。他に、まちづく

りシミュレーションは、年代別でのグループメンバーで、社会人の方とも一緒に考える

のは、とても良い機会であり、自分の考えに柔軟性を高めることができたのではないか

と思いました。 

  来年までには、友達や周りの方にも、今回学んだことを伝え、選挙や政治に興味をも

ってくれるように、活動したいと思います。（東佑香） 

 

▼政党の方の意見を聞くことは、あまりないことなので、とっても興味があり、楽しかっ

たです。選挙も、私は選挙権を持ってから選挙が行われていないので、市議選挙で今日

の注意を踏まえてしっかりと選挙に行こうと思いました。 

 今日の後悔として、やはり多目的ホールやレジャー施設も大切ですが、「育児」の事を

考えていない島になってしまったのでもっと保育園等の施設を押していけばよかったな

と後悔しました。そして、男性だけだと育児に関する問題は取り上げにくく、女性が今

後も強く訴えていかないとだめだと思いました。もし、来年も参加できるのであれば、

保育・福祉の問題を取り上げていこうと思いました。（伊波彩香） 

 

▼私が特に印象に残ったのは政権発表会でした。この政権発表会では、いろいろな政党の

みなさんが、観光産業や地場産業について各意見を言ってくれていろいろな考え方を聞

くこともでき、新たな考えの発見がたくさんあって充実したものでした。基地の問題に

ついても意見を聞いてみなさん基地はない方がいいと思っているけれども、基地の解決

策については異なった考え方があり、とても自分のためになるものでした。 

 また、まちづくりゲームでも初めてやってとても貴重な経験となり、この経験を活かし

ていきたいと思います。（吉野亮誠） 
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▼今回青年リーダー研修会に参加して、政権発表会は正直なところ、私は９つの政党の違

いが全然わからなかったし、知らなかった政党もある。しかし、実際聞いたことで各政

党の考えの違いもだいぶわかったし、小さな政党でも大きな政党とのレベルで話もして

いて、非常によくわかった。観光産業、基地問題など、沖縄の未来に関する話が聞けて

どのようになるのかイメージができた。非常にわかりやすかったので、選挙は投票しよ

うという気持ちにとてもなれた。 

 まちづくりシミュレーションゲームは実際にまちを作る立場での話ができてこのまちの

問題、各地域の問題などいろいろな問題をのりこえる為にどうするのかというのを考え

させられてとても勉強になった。（伊禮優） 

 

▼各政党の話を聞くのは、とても興味深く、本当に、めったにない場だと思ったので、時

間を忘れ話にのめりこんでしまった。 

 各政党の話を聞くと、普段疑問に思っていることがよく話されており納得する場面がと

っても多かったです。質問する事ができて、とてもいい機会になったと思います。 

 少しびっくりしたことがあり、各政党の人々が一人一人の性格が、全然違うくて、熱く

なっているのがわかり、少しおどろきました。 

 まちづくりゲームでは、実際にまちを作ってみて、楽しさだったり、難しさっだったり、

正直大変だったと思いました。しかし、皆で作りあげるまちはとても楽しくて、完成し

たときは、喜びでいっぱいでした。選挙では惜しくも負けてしまいましたが、本当にい

い機会になったと思います。（仲村兼乃佑） 

 

▼私はリーダー研修会に参加してよかったです。特に政権発表会では、議員さんの話を聞

いたり、自分が疑問に思ったことを聞けたりしてとてもためになりました。話を聞くな

かで、初めて聞いたことも多かったですし、ためになることが多かったです。また初め

て会う人も多く、まちづくりシミュレーションゲームでは、自分の意見や他の人の意見

なども聞いてよりよい町づくりを目指したのも楽しかったです。（新垣雄大） 

 

▼本当に参加してよかったと感じた。それぞれの政党がどのように沖縄のことを考え、ど

うしたらよくなるのかなどを全力にとりくんでいることを知って、私たち学生にもでき

ること選挙などに全力でとりくもうと思いました。 

 まちづくりシミュレーションゲームでは、おしくも２位でおわりましたが、本当にくや

しくてやはり架空の話でも町つくるには、いろいろ考えいい町にしたいと努力するので

現実で頑張っている人は本当にすごく協力したいと思いました。（泉川寛之） 

 

▼今回研修を受けてみて政治に関して、関心が高まった。議員さんの話を聞くことで各政

党の方々はとても良く色んなことを考えていて、私は以前まで議員の方は高い給料をも

らって好き勝手やっているイメージでしたが、今回話を聞くことで、とてもイメージが

変わりました。今後議員さんを応援していきたい。 

 また、町づくりについて考え、政治についての関心が深まりました。今後は有権者とし

て関心を持って政治と関わっていきたい。（喜友名朝洋） 
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▼今回の研修会に参加して、各政党のいろんな意見をきく機会があったので勉強になりま

した。普段政治に関心がない人にとっても、関心がもてる研修会だと思います。（國吉

彩華） 

 

▼各政党の政見を聞く機会は絶対今のまま参加しなければ無かったと思います。とても貴

重な経験になりました。また、ゼミの発表で取り上げた議題と通じる所があり、関連づ

けて学ぶことができました。 

 街づくりシミュレーションゲームでは、改めて税金や人の為を思って組み立てていくこ

との難しさを理解することができました。また、私のチームは一票の差で負け非常にく

やしい思いをしました。そのことから一票の重さ、一票の格差の問題などが現実感をお

びて理解することができました。（島袋奈津希） 

 

▼私は初め軽い気持ちで参加しましたが、めったに話を聞くことのできない各政党の方々

の話を聞くことができ、とても貴重な体験をすることが出来ました。そして、青年リー

ダーとして参加している人達が政党の方に質問する姿を見て、同世代の人でもこんなに

政治についての関心があるのだと驚きと共に私も頑張ろうと励みになりました。 

 まちづくりゲームでは、自分たちで学校、役所をどこに立てるか迷いながら検討してい

くことで、自分の住む地域がいかに住民の住みやすい地域であることかが分かり、とて

も良い経験になりました。（古堅智美） 

 

▼各党の議員のみなさんから直接意見を聞くというのは初めてでとても良い経験になっ

た。この場を増やせば、選挙（政治）に対して若者も感心が高まると思うので、この場

をもっと増やしてほしい。（大城陽平） 

 

▼政治家の方々と直にお話しする機会はなかなか無いので、政治家が沖縄についてどのよ

うに考えているのかを聴くことができて良かった。ワークショップでは、実際に政策立

案をしてみて、地域にどのように還元できるかを考えるべきだと思うが、全体を考え、

あまり、「地球」を考えることができなかったのが反省点である。 

 政治参加を考える際には、政治がくらしにどのように関わっているかを知るべきだと思

うが、今日はそれができたと思うので良い研修だったと思う。（西銘研志郎） 

 

▼各政党の人々の意見を聞くことで政治への関心は高まった。政治に関心をもてない人々

は政治家との交流が少ないからではないかと考えた。どこかでこのような機会をふやす

ことで政治と人々の壁はちぢまるのではないか。教育者になる私は島袋先生のシティズ

ンシップ教育にも強い関心をもっているので、政治と教育について深く学んでいきたい

と思いました。（地引健人） 

 

 ▼各政党の意見は普段、聞く機会が少ないのですごくいい勉強になりました。去年は政

党の色があまり出ず、今年は色が出てすごい盛り上がっていたと思います。また、来年

も行って意見を聞きたいと思います。ワークショップでは、一人一人の意見を聞いて自
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分自身の考えだけではなく、他の人の考えも尊重していかなければまちづくりは成り立

たないと思います。これからも他人の考えを傾聴できるように頑張りたいと思いました。 

（上原聖也） 

 

▼政見発表会について各政党の方々の生の意見を同時にきけて質問等もできる機会はなか

なかないのでとても満足しています。 

 ワークショップについてシミュレーションすることで、実際に住んでいる村のことをも

っと考えていきたいと思いました。（島袋雅也） 

 

▼僕は、政治や経済の事はほとんど分かりません。各政党の発表では、何となくの感じで 

 したが、色々な問題が少しずつプラスに向かっていると思いました。基地問題では、す 

 ごく質問が多く感心しました。そして、これからの 20 代の若者が新しい職をつくり就 

 職率が上がるといいなと思う。 
 シミュレーションゲームでは、とまどいながらもアイディアと問題解決をしていって町

づくりの大変さを感じました。 
 他のグループの発表も面白いアイディアで、島にメインプレイスがびっくりしました。

みんながんばっていました。（奥間功二） 
 
▼今回、青年リーダー研修会に参加させて頂き、普段経験できない様なこと、政見発表な 

 ど、私達のような若い世代がもっと政治などに興味を持たないといけないなとより感じ 

 ることができました。 
 この研修で学んだことをしっかりいかしていけるようにしたいと思います。（大底剛史） 
 
▼今回研修を受けて成長した事が二つあります。 
 一つ目は政見発表の際に、いろいろな政党の方々の意見を聞く事により、私自身まだま 

 だ政党に関して知識が足りない事を実感する事ができました。知識をおぎなうために今 

 後は新聞やテレビなどを通し、学んでいきたいと考えております。 
 二つ目に関しては、「まちづくりゲーム」をしていく中で、一人一人の意見を聞く中で、 

 私自身の意見を言い、それをまとめていく事がとても難しい事を感じました。仕事をし 

 ていく中で、私自身も将来部下ができ、その方々に指示する機会が増えていくと思いま 

 す。今回で、まだ私の実力では部下に的確な指示を出す力がないと改めて感じる事がで 

 き、それを改善できるようこれから意識して行動しようと思えるすばらしい研修でした。 

 （久保田寿紀） 
 
▼各政党共に熱い思いを語っていただき、貴重な時間を過ごせた。今後も、定期的に開催 

 して欲しい。 
 ワークショップは時間も、説明も不足していたかと思われる。改善した方がいい。 
 全体として、いい研修だと思うので、今後も参加していきたい。もしくは、青年会員な 

 どを参加させたい。（平良仁） 
 


